



**MÁS DEL 63% DE
SUS HABITANTES
SE SIENTEN SEGUROS**

**EN ALCALDÍA CUAJIMALPA
GOBERNADA POR CARLOS ORVAÑANOS**

PÁGINAS 4-5

CLARA BRUGADA Y CLAUDIA SHEINBAUM

Presentan la Línea 4 del Cablebús en Tlalpan

Recorrerá el tramo de Pedregal de San Nicolás a Ciudad Universitaria, con un trayecto de sólo 40 minutos, reduciendo significativamente los tiempos de traslado

Redacción
Poder y Crítica
Tlalpan, CDMX.-

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, y la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, presentaron hoy el Proyecto de la Línea 4 del Cablebús Tlalpan-Coyoacán, la cual se construirá en coordinación con el Gobierno de México, y que va acorde con el objetivo de la administración capitalina de continuar con los proyectos transformadores impulsados por la mandataria federal cuando gobernó la capital del país.

"Nos toca construir el segundo piso de la transformación en la Ciudad de México, por eso venimos a informarles que arrancan todos los trabajos necesarios para hacer realidad un compromiso; el impulso de la Línea 4 del Cablebús en esta zona de los Pedregales, desde lo más alto de Pedregal de San Nicolás hasta CU. Vamos a construir cinco líneas de Cablebús y esta es financiada por la Presidenta de la República, a quien le agradecemos mucho su apoyo a esta ciudad", mencionó Brugada Molina.

En presencia de autoridades federales y locales, la titular del Ejecutivo local recordó que este año también comienzan las obras de construcción del Cablebús de Álvaro Obregón-Magdalena Contreras, Milpa Alta-Tláhuac, así como el inicio de la línea correspondiente a Cuajimalpa-Xochimilco para el próximo año.

"Continuamos con ese esfuerzo tan grande y sabemos que el Cablebús es una acción de justicia territorial para los que menos tienen, porque es un transporte seguro, limpio, silencioso, rápido; que ayuda a transportar a las personas que durante mucho tiempo han soñado, así como lo digo, literalmente, volar y llegar rápido a sus trabajos y empleos", expresó.

La Jefa de Gobierno informó,



también, acerca de los proyectos en materia de movilidad que se implementarán durante su administración, como la compra de 500 nuevas unidades de RTP para llevar este medio de transporte a las zonas de difícil acceso, el aumento de vagones del Tren Ligero, la ampliación del programa Ecobici, entre otros, con el fin de garantizar la movilidad de las y los

habitantes de la ciudad.

En su intervención, la presidenta Sheinbaum Pardo recordó que los traslados desde los Pedregales hasta Ciudad Universitaria pueden tomar hasta dos horas debido al congestionamiento vial, y que este nuevo sistema reducirá ese tiempo a sólo 40 minutos, sin tráfico, sin presiones, y con un trayecto cómodo, silencioso y libre de

emisiones contaminantes.

"Se sube uno a la cabinita y va por los aires viendo todo el paisaje. Desde aquí, en un día claro, se va a poder ver el Pico del Águila", afirmó.

Sheinbaum Pardo aseguró que el Gobierno de México otorgará a la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, los recursos necesarios para materializar esta obra, destacando la colaboración en

Nos toca construir el segundo piso de la transformación en la Ciudad de México, por eso venimos a informarles que arrancan todos los trabajos necesarios para hacer realidad un compromiso"

CLARA BRUGADA
JEFA DE GOBIERNO CDMX

tre los tres niveles de gobierno encabezados por mujeres comprometidas con el desarrollo: "así gobierna Gaby (Osorio), así gobierna Clara (Brugada) y así gobernamos el país".

Asimismo, la Presidenta anunció que, además del Cablebús, se impulsarán otros proyectos en beneficio de Tlalpan, como el campus de la Universidad Rosario Castellanos y la conclusión del Tren Interurbano Insurgente, que conectará Toluca con la estación Observatorio de la Línea 1 del Metro".

El secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Héctor Ulises García Nieto, detalló que la Línea 4 del Cablebús contará con ocho estaciones. La primera será Universidad, para dar servicio al Pedregal de Santo Domingo y Ciudad Universitaria. La segunda estación Canterra, brindará conectividad a los vecinos de las colonias Ajusco, Imán y Villa Panamericana.

Posteriormente, la estación Perisur; la cuarta estación será Mercado Hidalgo, que beneficiará a colonias La Fama, La Lonja, El Calvario de Camisetas, Unidad Habitacional Fuentes Brotantes y Miguel Hidalgo 1^a Sección.

La siguiente estación, aún sin nombre, atenderá las colonias Bosques, Fresno, Fuentes Brotantes, Mesa Los Hornos, Roca de Cristal y Santa Úrsula. Más adelante, la estación Parque Morelos conectará con Miguel Hidalgo 2^a Sección, 3^a Sección y Jardines del Ajusco.

En las partes más elevadas de Tlalpan se ubicará una estación para beneficiar a las colonias Cultura Maya, Lomas Altas de Padierna, Mirador, Boulevard y 2 de Octubre. Finalmente, la estación terminal será Pedregal de San Nicolás, que dará servicio a los Pedregales de las zonas altas.



TLALPAN Y SEGIAGUA

Se presenta la estrategia "Espacio Público a 20 min."

La Alcaldía Tlalpan contará con un nuevo teatro para la ciudad y sus habitantes y el antiguo Cine Tlalpan, actualmente Multiforo, será rehabilitado como un recinto cultural público

Redacción
Poder y Crítica
Tlalpan, CDMX.-

La Alcaldía Tlalpan contará con un nuevo teatro para la ciudad y sus habitantes. El antiguo Cine Tlalpan, actualmente Multiforo, será rehabilitado como un recinto cultural público de calidad como parte de la estrategia "Espacio Público a 20 Minutos", presentada este miércoles por la alcaldesa Gaby Osorio.

Durante el evento, que reunió a empresarias y empresarios, desarrolladores inmobiliarios, locatarios de mercados públicos y trabajadoras y trabajadores de distintas áreas de gobierno, Osorio dio a conocer que serán seis los espacios públicos intervenidos de manera integral en una primera fase del programa, en coordinación con la iniciativa privada. La rehabilitación del Multiforo Tlalpan es uno de los proyectos y un símbolo del enfoque cultural y comunitario que busca consolidar esta estrategia.

En este mismo contexto, la alcaldesa explicó que el objetivo central de "Espacio Público a 20 Minutos", es que cada persona en Tlalpan tenga acceso a un espacio seguro, funcional y digno a menos de 20 minutos de su hogar. Señaló que muchas personas hoy encuentran seguridad y confort solo en centros comerciales, espacios limpios, iluminados y funcionales, pero que no están pensados para el uso universal y resulta hasta



cierto punto elitista. "La apuesta es democratizar el espacio público, porque su rehabilitación también es una forma de garantizar derechos".

Enfatizó que esta política no se trata de embellecer calles de manera aislada, sino de construir una red de infraestructura comunitaria, basada en diagnósticos técnicos, datos del territorio y participación ciudadana, bajo una lógica integral. "El espacio público debe ser el corazón de nuestras colonias, barrios y pueblos. En Tlalpan lo estamos recuperando con políticas eficaces y alianzas reales con la comunidad y el sector empresarial", afirmó Osorio.

La estrategia se articula con los seis ejes prioritarios del gobierno

local: hacer de Tlalpan la alcaldía más limpia, la más verde y solidaria, la más cultural, la más transparente, la que más construye paz y la del espacio público más digno de la Ciudad de México.

En este evento de presentación, Diego Matus, coordinador de asesores de la alcaldía, subrayó que este proyecto representa un esfuerzo colectivo de todas las áreas de gobierno: "Hoy están aquí representadas las direcciones operativas, técnicas y administrativas que darán vida a esta estrategia. Es un proyecto transversal, pensado para el beneficio real de las comunidades".

La ejecución territorial del programa se apoya en la operación de cinco Territoriales,

estructuras locales creadas por la administración actual para fortalecer la cercanía, la atención inmediata y el despliegue institucional en zonas que históricamente habían sido desatendidas. Su implementación profunda de la estructura administrativa, validada por el Gobierno de la Ciudad de México, y fue inspirada en modelos exitosos de diversas alcaldías.

"Nosotras no vinimos a mantener el estado de las cosas. Construimos una estructura distinta para llegar a donde nunca antes. Las Territoriales han sido clave para responder con eficacia, sobre todo en temporada de lluvias o ante emergencias", explicó Osorio.

Tlalpan y SEGIAGUA
presentan avances del plan hídrico

Redacción
Poder & Crítica
Tlalpan, CDMX.-

La alcaldesa de Tlalpan, Gaby Osorio, y el titular de la Secretaría de Gestión Integral del Agua (SEGIAGUA), Mario Esparza Hernández, encabezaron una reunión técnica con autoridades tradicionales y representantes comunitarios de Santo Tomás y San Miguel Ajusco, en la que se presentaron los avances del plan hídrico integral diseñado para ambas comunidades.

El encuentro, realizado en la Sala de Cabildos de la alcaldía, forma parte del seguimiento a los compromisos asumidos el pasado 11 de junio, cuando se estableció una ruta de trabajo conjunta para atender el tema de abasto, infraestructura y manejo del agua en la zona.

Durante la reunión se informó que las acciones inmediatas –en su mayoría concentradas en la calle Emiliano Zapata– registran un avance general del 80 por ciento. De los 545 metros intervenidos, ya se han instalado 195 metros de tubería y 32 tomas domiciliarias, superando las 26 contempladas originalmente. También se reportó la atención de tomas tapadas, la reparación de fugas y la sustitución de una válvula defectuosa en el tanque número dos, lo que permitirá recuperar una capacidad de mil metros cúbicos adicionales de almacenamiento.



EN ALCALDÍA GOBERNADA POR CARLOS ORVAÑANOS

Más del 63% de sus habitantes se sienten seguros

Cuajimalpa de Morelos se posicionó como la segunda alcaldía más segura de la Ciudad de México, de acuerdo con los resultados más recientes de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), publicada por el INEGI este 24 de julio



Redacción

Poder y Crítica
Cuajimalpa, CDMX.-

El informe, correspondiente al segundo trimestre de 2025, revela que el 63.1% de la población en Cuajimalpa manifestó sentirse segura, lo que representa un incremento de 12.9 puntos porcentuales respecto al trimestre anterior. Con este avance, la demarcación se ubica únicamente por debajo de Benito Juárez.

Bajo la administración de Carlos Orvañanos Rea, la alcaldía ha consolidado la estrategia "Cuajimalpa Segura", presentando hace apenas dos meses, que contempla acciones preventivas, inversión en infraestructura, mejoramiento del alumbrado público, recuperación de espacios comunitarios y operativos las 24 horas del día.

"A tan solo dos meses de que presentamos la estrategia de seguridad Cuajimalpa Segura 2025-2027 tenemos los primeros resultados en la seguridad de nuestras familias, que es lo más importante para nuestra administración, que nuestras familias vivan en paz" señaló el alcalde, Carlos Orvañanos.

Como parte de esta estrategia, se ha fortalecido el parque vehicular de seguridad, se han instalado nuevas cámaras de videovigilancia y se puso en marcha el programa Cuajimalpa Brilla, con el que se reemplazarán más de 17 mil luminarias en calles, avenidas y espacios públicos.

Estas acciones han sido acompañadas por patrullajes reforzados y operativos interinstitucionales en todas las colonias, lo que ha permitido



A tan solo dos meses de que presentamos la estrategia de seguridad Cuajimalpa Segura 2025-2027 tenemos los primeros resultados en la seguridad de nuestras familias, que es lo más importante para nuestra administración, que nuestras familias vivan en paz"

CARLOS ORVAÑANOS/ ALCALDE DE CUAJIMALPA

detectar y atender de forma oportuna diversas situaciones de riesgo.

El trabajo conjunto con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Guardia Nacional y la Fiscalía

capitalina ha dado como resultado la detención de presuntos responsables de diversos delitos, así como el aseguramiento de armas, drogas y la recuperación de vehículos robados.

La ENSU, elaborada trimestralmente por el INEGI, mide la percepción social sobre seguridad pública en zonas urbanas del país. Con estos resultados, Cuajimalpa no solo reafirma su

tendencia positiva en materia de seguridad, sino que se consolida como una de las zonas con mayor confianza ciudadana y calidad de vida en la capital.



Sostiene Alcalde y Fiscal CDMX, reunión para reforzar colaboración sobre seguridad

El alcalde de Cuajimalpa Carlos Orvañanos Rea sostuvo este miércoles una reunión con la fiscal de la Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján, con el objeto de reforzar los esquemas de actuación, seguridad e investigación de delitos en la demarcación.

"Y continuar así, siendo una de las alcaldías más seguras de la Ciudad de México, así seguir siendo la alcaldía con menos tasa de delitos y el espacio que garantiza tranquilidad a sus habitantes", señaló el alcalde.

Carlos Orvañanos dijo que durante este encuentro, se acordó fortalecer los lazos que hay ya establecidos y ampliar los canales de comunicación.

"Se trata de colaboración efectiva, más acciones para la prevención al delito y una agenda de seguridad ciudadana que mire a las víctimas como una prioridad".

De acuerdo al alcalde, la cultura de la denuncia es importante para avanzar en

la investigación.

"En Cuajimalpa lo hemos dicho muy claro, no vamos a tolerar actos de violencia, pero en Cuajimalpa se han topado con pared. Estamos fomentando la cultura del delito para erradicar las causas y conocer cuáles son los principales delitos, además de dar con los responsables, ya que ocultar las cifras no es la solución a la violencia".

Orvañanos expresó su preocupación por los niveles de percepción de inseguridad, donde el delito de extorsión, asalto a transporte público y casa habitación, va en aumento, pero donde Cuajimalpa ha destacado por su política pública de seguridad ambiciosa que ha entregado resultados.

"Nosotros hemos rescatado módulos de seguridad, apoyamos a las víctimas, tenemos policías para atender casos específicos y confiamos plenamente en nuestras instituciones para la importación de justicia".



Orvañanos honra a policías y culmina a no doblegarse ante el crimen

Redacción
Poder & Crítica
Cuajimalpa, CDMX.-

Carlos Orvañanos Rea, alcalde de Cuajimalpa, encabezó este jueves el Pase de Lista y Revista de Policías adscritos a la demarcación, momento que aprovechó para congratularse por labor de seguridad ciudadana y exhortar a no bajar la guardia ante la migración criminal que llega y busca apoderarse de nuestras comunidades.

"Son ustedes la primera línea de defensa para las familias de Cuajimalpa, confiamos en ustedes, en su honestidad y rectitud institucional para no quebrantar la tranquilidad en esta alcaldía".

Carlos Orvañanos habló del esfuerzo constante de las y los policías en las zonas comerciales, permitiendo que la economía local prospere en un ambiente seguro.

Abundó sobre la labor en el transporte público para contener asaltos y vigilancia permanente en áreas habitacionales, así como escolares.

"Es crucial para que cada cuajimalpense, cada parente, cada madre, cada niño, pueda llegar a su destino con la confianza de que están protegidos".

El alcalde hizo énfasis en la urgencia de mantener las políticas de capacitación, actualización, educación y formación bajo estándares de respeto siempre a los derechos humanos. "Tenemos que fomentar y ampliar las bases para que Cuajimalpa se mantenga como bandera de la seguridad y destaque de otras alcaldías



que viven el cáncer de la violencia común en sus colonias".

Aquí, expresó: "lo hemos dicho siempre, le hemos cerrado la puerta a los carteles, a los grupos criminales, a las bandas y células delincuenciales que brincan de otras alcaldías para intentar aterrorizar a nuestras familias".

Contamos, añadió, con un blindaje único en materia de seguridad que tiene que ver con el fomento a la denuncia diaria, policías con perspectiva de género y atención directa con mujeres víctimas de algún delito, además de acciones

sociales que tiene que ver justamente con prevenir hechos delictivos.

"Tenemos una tasa prácticamente cero en homicidios y feminicidios, somos una alcaldía segura para nuestros habitantes y también para los extranjeros y turistas, aquí se vive paz gracias a una policía fuerte y honesta", apuntó Orvañanos.

"Este gobierno, un gobierno humano y cercano, reconoce y valora el sacrificio que implica su uniforme, su placa y su juramento amigos policías, sigamos con ese entusiasmo".



RAFAEL MARÍN Y LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE ADUANAS

Suman esfuerzos para fortalecer el comercio

Las y los participantes destacaron la importancia de avanzar en la modernización aduanera para agilizar el comercio legítimo



Rafael Marín reafirma respaldo de la ANAM al sector automotriz

En un paso más hacia la transformación del sistema aduanero mexicano, el titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Rafael Marín Mollinedo, sostuvo una reunión estratégica con representantes de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), con el objetivo de reforzar la colaboración interinstitucional y acelerar la modernización de los procesos en las aduanas del país.

Acompañado por funcionarios de las direcciones generales de Investigación Aduanera y de Atención Aduanera y Asuntos Internacionales, Marín abordó temas clave como la implementación de carriles exprés para empresas certificadas, el despacho conjunto y anticipado, así como la actualización normativa y tecnológica en puntos aduaneros prioritarios.

El director de la ANAM, quien también se ha desempeñado como representante de México ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), destacó que el sector automotriz es una piedra angular de la economía

nacional y reafirmó su compromiso con mantener una interlocución constante y efectiva con todos los sectores productivos.

“La eficiencia en aduanas no solo reduce costos y tiempos, sino que se traduce en una mayor competitividad para México en los mercados internacionales”, subrayó Marín Mollinedo. En ese sentido, los asistentes coincidieron en que la coordinación institucional será determinante para construir una aduana moderna y dinámica, a la par de los principales socios comerciales del país.

Esta reunión se enmarca en los esfuerzos encabezados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para consolidar un sistema aduanero de vanguardia que responda a los desafíos del siglo XXI, con un enfoque en la facilitación comercial y el fortalecimiento de la seguridad y trazabilidad de las operaciones.

Con estas acciones, la ANAM refrenda su papel como aliada del sector productivo, apostando por la innovación como vía para impulsar el desarrollo económico nacional.

Redacción

Poder y Crítica
CDMX.

La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), encabezada por su titular, el político quintanarroense, Rafael Marín Mollinedo, lideró una reunión de trabajo estratégica de alto nivel con el secretario general adjunto de la Organización Mundial de Aduanas (OMA), Mtro. Ricardo Treviño Chapa, en la cual también participaron las y los directores generales de la ANAM.

Durante este importante encuentro, se dialogó sobre la colaboración estrecha y permanente que ha sostenido la ANAM con la OMA, abordando los principales retos y oportunidades del sector aduanero nacional en un contexto global marcado por la imposición de nuevos aranceles, el crecimiento del comercio electrónico y la instrumentación de nuevas tecnologías, así como la necesidad de garantizar la seguridad fronteriza.

Se intercambiaron puntos de vista sobre estrategias para fortalecer la facilitación comercial, con énfasis en la implementación de tecnologías de inspección no intrusiva y otros mecanismos innovadores para combatir el contrabando y el tráfico ilícito de mercancías.

Las y los participantes destacaron la importancia de avanzar en la modernización aduanera para agilizar el comercio legítimo, reducir costos operativos y reforzar la seguridad en las fronteras, en línea con los estándares internacionales promovidos por la OMA.

El titular de la ANAM subrayó el compromiso de México con la adopción de tecnologías avanzadas, especialmente los sistemas de inspección no intrusiva, que permiten optimizar los procesos de revisión sin comprometer la seguridad.

“En un entorno global don-



de las políticas comerciales enfrentan nuevos desafíos, la ANAM trabaja de la mano con la OMA para implementar soluciones que promuevan un comercio justo, transparente y seguro, fortaleciendo la competitividad de México en el mercado internacional”, afirmó Marín Mollinedo.

Con esta visión, el titular de la ANAM ha impulsado una

agenda aduanera centrada en la innovación tecnológica, la cooperación multilateral y la eficiencia operativa, elementos clave para posicionar a México como referente regional en materia aduanera.

Durante el diálogo, se subrayó la importancia de responder a los retos derivados de la coyuntura internacional, como las tensiones comerciales, el



crecimiento del comercio electrónico y los nuevos esquemas de recaudación. La ANAM y la OMA acordaron reforzar la capacitación del personal, el intercambio de información y la implementación de estándares globales, con el objetivo de consolidar una operación aduanera moderna, segura y eficiente.

De esta manera, bajo la conducción del titular Rafael Marín

Mollinedo, la ANAM reafirma su compromiso con la modernización de los procesos aduaneros, la adopción de tecnologías de vanguardia y la cooperación internacional como pilares estratégicos para enfrentar los desafíos del comercio global. En un mundo interconectado, México se consolida como un actor clave en la transformación del sistema aduanero internacional.

Inaugura Rafael Marín el 85º Congreso Nacional de Agentes Aduanales de la CAAAREM

Redacción

*Poder y Crítica
CDMX.-*

El titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Rafael Marín Mollinedo, inauguró el 85º Congreso Nacional de Agentes Aduanales de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM), reafirmando el papel clave que desempeña este gremio en el fortalecimiento del sistema aduanero nacional.

Durante su mensaje, Marín Mollinedo destacó que las y los agentes aduanales son actores estratégicos que operan en la intersección entre la legalidad y el dinamismo del comercio, siendo aliados naturales de la institucionalidad aduanera. Señaló que el Congreso representa un espacio fundamental para avanzar en la modernización del sistema aduanero y consolidar un ecosistema más eficiente, seguro y transparente.

La ANAM ha definido tres ejes prioritarios de acción:

- Combate frontal al contrabando y al comercio ilícito.
- Modernización tecnológica de los procesos aduaneros.
- Fortalecimiento de las capacidades humanas mediante una estrategia nacional de profesionalización.

Marín Mollinedo subrayó que la función aduanera va



más allá de la recaudación fiscal, al tener un papel estratégico en la competitividad, la seguridad y el cumplimiento de tratados internacionales.

Por su parte, el presidente de la CAAAREM, A.A. Miguel Cos Nesbitt, agradeció la participación de la ANAM y expresó su confianza en que este Congreso fortalecerá la responsabilidad entre autoridades y agentes. "Que salgamos de aquí con la convicción renovada de que los agentes aduanales somos pieza clave para el desarrollo económico y la seguridad jurídica del país", afirmó.

En su participación, el presidente de CONCAMIN, Alejandro Malagón Barragán, reconoció el impacto positivo del Programa de Autorregulación de la CAAAREM en la lucha contra el comercio ilegal y subrayó el rol estratégico de los agentes aduanales dentro

de la cadena de valor.

El evento también contó con la participación de la Subprocuradora de Inspección y Vigilancia Industrial de la PROFEPA, Gabriela Ortiz Merino, y el Director General de Fomento y Administración Portuaria, Contralmirante Antonio Martínez Plancarte.

La jornada inició con Honores a la Bandera por parte de la Secretaría de Marina y continuó con la presentación de la Encuesta Nacional de Aduanas, Logística y Comercio Exterior 2025. Además, se rindió homenaje a agentes aduanales con 25 y 50 años de trayectoria, destacando su legado y compromiso con el país.

La Agencia Nacional de Aduanas de México reafirma su compromiso con transformar las aduanas con eficiencia, legalidad y visión de Estado. Con información de En Concreto.





RAFAEL MARÍN Y LA OMA

**SUMAN ESFUERZOS
PARA FORTALECER
EL COMERCIO**

PÁGINAS 6-7